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中加基金李坤元：

下半年市场风格会更均衡

●本报记者 王宇露

6月30日，在中国证券报年中特别直播“中

期论道 前瞻布局———中加基金2022下半年权益

投资策略会” 上，中加基金权益投资部负责人李

坤元表示，4月底至今市场最显著的变化就是信

心增强了，市场风险偏好提升，进一步带来估值

弹性的变化。 当前经济数据已经开始触底反弹，

下半年市场回暖态势不变，可关注光伏、风电、新

能源车等上半年有调整但基本面向好趋势没有

改变的领域，以及将迎来阶段性改善的部分消费

龙头公司。

对经济发展信心十足

4月底以来，A股市场出现了显著的反弹。 在

李坤元看来，4月底至今市场最显著的变化就是

信心增强了。 “三个月以前，大家都比较悲观，担

心企业盈利和经济会受到较大影响。 4月以后，随

着疫情防控形势逐步好转，大家对宏观基本面的

担忧得到缓解，加上企业开始复工复产，信心增

强不少。” 李坤元表示，6月以后基本面更加明朗，

市场主线的展开度较高，锂电、光伏、食品和医药

等板块表现突出。

对近期A股相对海外市场走出独立行情，

李坤元表示：“中国和美国政策并不同步。 当

前国内政策仍‘以我为主’ 。 近期A股走势强

劲，体现的是我们基本面的变化。 而美国面临

高通胀，美联储不断收紧资金，所以他们的基本

面会恶化，和我们没有完全同步。 ”

展望未来，李坤元对经济发展信心十足。她

表示，在稳增长的背景下，财政和货币政策不断

发力， 近两月经济数据已经开始触底反弹。 目

前，没有看到使基本面再次恶化的因素。在此背

景下，市场回暖态势不变。“稳增长政策带来的

最大好处就是信心。稳增长不仅对股票市场很重

要，对实体经济运转、就业等也非常关键。 稳增

长稳定了经济预期，带来市场风险偏好的提升，

进一步带来估值弹性的变化。 ”

此外，李坤元认为，尽管疫情会对一些行业

造成短期阶段性的影响，但经过疫情，一些行业

实现了优胜劣汰。 那些更有竞争力的公司通过疫

情锻炼了自己，加快了行业兼并步伐，集中度进

一步提升。

看好新能源

中报季即将来临，上市公司上半年的业绩情

况即将揭晓，哪些行业更值得关注？

李坤元表示，从上半年来看，上游资源行业

的业绩表现更加亮眼，部分行业因受到疫情和外

部因素的影响，业绩不是很突出。 站在当前时点

往后看，上半年受影响比较大、但基本面没有产

生较大变化的行业值得关注，比如光伏、风电、新

能源车等，这些行业并没有因为外部因素的冲击

而改变内部高速增长的趋势。 另外，部分消费龙

头公司的基本面并没有被削弱，很多消费品公司

将迎来一个改善的时期。

下半年市场风格如何演绎， 成长类风格是

否会继续占优？ 对此，李坤元表示，A股市场轮

动非常快，比如今年年初的时候，成长股的估值

较高， 价值股估值非常低， 随后市场经历了调

整。 调整之后，成长股的性价比一度非常突出，

于是成长股的反弹幅度非常大。 下半年还是要

比较哪些行业更具性价比。整体来看，下半年的

风格会相对更加均衡。

中加基金冯汉杰：

“抓大放小”着眼长期 降低预期稳住心态

●本报记者 王宇露

6月30日， 在中国证券报年中特别直播

“中期论道 前瞻布局———中加基金2022下

半年权益投资策略会”上，中加基金权益投资

部基金经理冯汉杰就投资理财的经验与投资

者做了分享。 他表示，每种投资方法都有自己

的优势和局限，投资不可能没有失败，最重要

的就是要保持一个好心态， 了解自己的风险

偏好和所选择的投资方法并持之以恒。 冯汉

杰建议投资者“抓大放小” ，着眼长期进行投

资操作，同时适度降低收益预期。

适当降低收益预期

今年前4个月，股市波动较大，很多投资

者饱受套牢之苦， 部分投资者甚至被迫忍痛

割肉；最近两个月，股市反弹较快，部分投资

者又因踏空而郁闷。

对此，冯汉杰表示：“何时买、何时卖，什么

时候加仓、什么时候减仓，本质上是一个择时的

问题。如果做短期的判断，即便现在市场已经到

了高位，都有可能再涨10%甚至20%，短期市场

受到的影响因素很多，非常难下判断。 ”

不过，如果适度拉长时间，做择时加减仓

的操作就会比较容易。 因为，从长期的历史规

律来看， 市场在高位就一定会回归到一个平

均的水平上。 在高位上适当收缩投资，从长期

来看正确的概率会大很多。 因此，在做买卖决

策时，冯汉杰建议，做一些长周期、大幅度的

配置相对可取。“抓住市场波动较大的时点进

行投资的准确率， 会比试图抓住每一个小波

段的准确率高得多。 ”

冯汉杰多次在定期报告里提示投资者适

当降低对市场投资回报率的预期。 对此，他表

示， 从2018年年底这轮牛市开启到2021年年

初，公募基金的平均回报率接近100%，不少

基金年化收益达到40%甚至50%。 从历史数

据来看，2008年至2018年A股市场的年化回

报率在10%左右； 美国市场几十年下来年化

回报率在8%左右， 巴菲特年化收益率20%已

是非常突出的表现了。 因此，从规律上讲，后

续市场的投资回报率大概率不可能像前几年

那么高。 长期来看，如果能实现年化10%的回

报率，可能是一个比较合理的目标。

重视风险控制

冯汉杰表示，投资可能有不同的理念，不

同的流派。 有价值投资的，也有趋势投资的；

有用基本面分析的，也有用技术分析的；有人

喜欢左侧交易，有人喜欢右侧交易。这个世界

上不存在唯一正确的投资方法， 但采用同样

方法的人，有的成功，有的失败，这其中最核

心的就是心态问题。

冯汉杰表示：“不管采用什么样的方法，

首先得保证有一个好的心态， 否则很可能在

投资不顺利的时候无法坚持， 转而换了其他

的方法。 投资者应该认识到没有一个方法是

最完美的， 任何一个方法都会遇到阶段性的

问题，怎样调整情绪和心态，不犯不应该犯的

错误，这对投资者来说是最重要的。 ”

什么才是好心态？ 在冯汉杰看来，好心态

包括两个方面：一是理性、客观的态度，要对

自己的投资偏好、方法有明确的认知；二是要

明确所投资的标的有哪些特性， 是否符合自

己的偏好，选择适合自己的品种去投资。

冯汉杰表示， 投资中风险控制是非常重

要的， 在熊市里少亏钱或许比在牛市里多赚

钱更重要。 风险和收益是匹配的，高收益也代

表更高的亏钱可能性。 控制风险不代表要在

下跌时就立刻止损，而是要重视风险，在自己

能接受的风险范围内博取收益。 并且，对波动

要有适度的忍受能力， 通过大的波动来赚取

收益，而不是试图抓住每一次小的波动。

视觉中国图片
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今年以来上证指数走势

本报记者 车亮 摄

中加基金年中展望：

A股反弹有望延续 看好四大领域

6月30日，在中国

证券报年中特别直播

“中期论道 前瞻布

局———中加基金2022

下半年权益投资策略

会” 上，与会大咖们金

句频出，干货满满。 展

望后市， 中加基金认

为， 当前时点市场对

未来经济发展的信心

大大增强， 经济数据

已显示出边际转好的

趋势， 市场反弹有望

延续。 行业方面，中加

基金更看好新能源、

半导体、 消费和医药

等领域的投资机会。

●本报记者 王宇露

市场信心大增

2022年已经过半，疫情阴霾逐渐褪去，经

济生产逐步恢复，A股开始走出谷底， 重拾升

势。 4月底以来，A股市场强势反弹，锂电、光

伏、白酒等诸多热门赛道板块快速轮动，为投

资者带来了丰富的结构性机会。

中加基金权益投资部负责人李坤元表

示，4月底以来，随着企业陆续复工复产，叠

加政策陆续落地，市场信心极大增强。 6月

以后，基本面更加明朗，市场主线的展开度

非常高。 在当前时点上，大家对未来经济发

展的信心、企业恢复的信心及整个消费复苏

的信心都大大增强，这是近期市场反弹的主

要原因。

从全球视角来看， 近期A股走出独立行

情。 海通证券首席经济学家、研究所副所长荀

玉根认为，4月下旬以来中美股市表现大相径

庭，主要源自中美两国经济周期的错位。 当前

美国还处于滞涨期，A股估值水平较低， 而美

股估值处于中等水平。 展望未来，若美国经济

能够实现“软着陆” ，就不会对A股带来太大

影响；若美国经济走向“硬着陆” ，美股跌幅

进一步扩大，或会对A股造成一定影响。 目前

来看，后一种情况出现的概率偏低。 “以我为

主” 的格局大概率会延续，A股接下来会相对

更强一些。

李坤元认为，从基本面来看，疫情给经济

带来短期影响，但经历疫情之后，不少行业实

现优胜劣汰，更有竞争力的公司留存下来，加

快了行业集中度的提升， 优势企业的竞争力

进一步增强。 在稳增长政策的支持下，当前数

据显示经济基本面已有边际转好的趋势，未

来市场反弹趋势有望延续。

关注“科技+消费”

展望下半年，A股还有哪些热门赛道值得

把握？ 又有哪些价值洼地等待着投资者掘金？

对此，李坤元表示，展望下半年市场，投

资主要遵循一个简单的思路： 哪些行业直到

明年还会维持高增长？ 基于这一思路，李坤元

下半年更看好以下四个领域：第一，新能源相

关行业，比如光伏、新能源车、风电，新能源车

行业目前渗透率远没到顶；第二，汽车行业下

半年到明年会进入行业的新周期， 下半年爆

款新能源车将陆续发布，行业有望迎来质变；

第三， 消费类行业将在经济企稳后迎来逐渐

改善；第四，随着相关政策陆续出台，地产用

工端的数据将好转。

针对当前市场上大热的新能源赛道，中

加基金权益投资部基金经理王梁表示， 在全

球大力发展新能源、调整能源结构的背景下，

新能源行业发展空间广阔。 具体来说，更看好

发电侧的光伏和用电侧的新能源车。 随着新

技术不断涌现， 这两个领域的头部企业受益

技术迭代， 集中度有望得到提升。 光伏领域

中，电池片细分行业有较好的投资价值。 新能

源车的核心是电池， 将涌现出一批非常优秀

的企业。

不过，立足当前，王梁认为以半导体为代

表的科技股性价比更高。 尽管上半年行业受

到一些压制因素， 但当前很多细分行业订单

量和业绩都有明显上升，具备较强的竞争力，

因此以半导体为代表的科技股具有较高的投

资价值。 中加基金权益投资部基金经理张一

然认为， 当前半导体的投资逻辑和过去五年

略有不同。经过几年的发展，我国半导体行业

经历了“从0到1” 的阶段，实现了长足的发

展；未来半导体行业要实现的是“从1到n” 的

跃升， 因此更要关注所投企业是否具备全球

级别的竞争力，且相比估值提升，更要关注利

润能否实现超预期释放。

除科技成长外，“长坡厚雪” 的消费行业

也成为下半年机构关注的热点。

中加基金权益投资部基金经理刘晓晨表

示，消费板块内部分化较大，市场对于可选消

费和必须消费的预期差异也很大。 必须消费

在过去一年半经历了较为充分的调整； 可选

消费虽有调整，但仍不充分。 不过，可选消费

受政策利好刺激更大， 近期开始出现反弹趋

势。 因此，无论可选消费，还是必须消费，下半

年都会有比较好的机会。

针对医药板块， 中加基金权益投资部资

深医药研究员薛杨表示， 下半年医药板块投

资机会要持续跟踪行业情况去验证。 初步来

看，更关注以下几个方面：一是疫后复苏，包

括药店和眼科，前者可能会有业绩修复机会，

后者属于确定性较强的类消费板块， 下半年

或有很好的恢复。 二是设备，下游医院的订单

属于确定性比较强的， 且疫情下医院收入受到

影响， 反而会进一步促进性价比较高的国产设

备提升市占率。 三是CXO，若下半年企业资本

支出能够持续， 或提振市场对行业的信心。 此

外，制药和中药下半年也会有一定机会。

选择适合自己的投资品种

除了对于市场观点的解读， 大咖们也分

享了自己对于投资理财的观点和心得体会。

刘晓晨表示，在选择个股时，首先要关注

企业是否具备长期竞争力， 能否在行业竞争

中长期生存下来， 这决定了长期回报率；其

次，要关注价格和估值，价格决定了短期的收

益率。

在薛杨看来， 非专业投资者自己选股不

如买基金。 比如医药行业，内部有非常多子行

业，不同细分方向景气度、业绩、估值差异非

常大。 在这种背景下，主动医药主题基金更能

捕捉机会。 在挑选基金时，薛杨建议可以主要

关注主动基金相对于指数的超额收益， 还可

以看一下产品的季报持仓， 根据自己的风险

偏好去做选择。

中加基金权益投资部基金经理冯汉杰

强调， 成功投资者的共同点都要求拥有一

个好心态。 首先要对自己的投资偏好、方法

有明确的认知； 其次选择适合自己的品种

去投资。 冯汉杰表示，投资中风险控制非常

关键。


